



「新年に誓う」

毎年、江島海岸には何グループもの若者たちが集まってきて、一年の舞始めを披露しています。太陽が昇るこの瞬間、あたりは静まりかえり厳粛な空気に包まれます。今年が飛躍の年でありませうように！

リアリズム写真集団 菅谷秀昭

打って出よう、世の中は変わっている 一日も早く安倍政治ストップを 野党共闘と共産党の躍進で

鈴鹿市日本共産党後援会 会長 吉田一男

あけましておめでとうございます。日頃は、日本共産党へのご支援ご協力ありがとうございます。昨年末の総会で、新しく後援会長に選ばれました吉田です。谷口前会長ほどの仕事はできませんが、住みよい社会をめざしてみなさんと力を合わせ頑張ります。

昨年は県会・市会そして参院選と選挙が続きました。県会選挙では森川ヤスエさんの大奮闘があり、市会選挙ではベテラン石田さんの9選と新人高橋さつきさんの初当選を勝ち取りました。いっぽう2期目をめざした橋詰圭一さんをわずか42票差で落とし、涙を吞みました。悔しい思いを乗り越え、今年はいっそうの前進をはからねばと決意を新たにしています。

さて、ここ数年の共産党をとりまく環境の変化、みなさんはどう感じておられますか？

かつて野党幹事長会談と言えば「共産党を除く」と決まっていました。「共産党は孤立している」「いいこと言うが力がない」「理想ばかりじゃ、世間は通らない」などという批判もよく耳にしました。

ところが今ではどうでしょう。ここ3回の国政選挙では共産党を含む野党統一候補が実現しました。高知県では共産党の野党統一知事候補が全国の支援を受けて大健闘しました。国会では共産党を含む野党が一致協力して政府を追及しています。桜問題で田村智子議員(共産)の質問にまともに答えない首相に対し、蓮舫議員(立憲)をはじめとする野党理事が議長席に詰め寄る場面を、私は感動して見ていました。

国民との関係でも、共産党と距離を置くという感覚は急速になくなっています。私たちが訴えれば、素直に耳を傾けてくれる市民が増えています。しかし問題は「共産党？あまり知りません」という人が圧倒的に多いことです。世の中は大きく変化しているのに、私たち自身が壁の中に閉じこもってはいけません。雪が解けて春が来たのです。大いに打って出ようではありませんか。ともにがんばりましょう。



2020 新年の抱負



子どもといっしょに学びたい

去年は初めて鈴鹿青少年の森でデイキャンプをしました。カレーを作って、ワイワイ遊んで、最後に宝さがし。大人も子どもも一緒になって、学年の違う子、学校の違う子と遊ぶ機会があるのはよい刺激になるので、またデイキャンプがしたい。

今年は、畑をしたり農場見学や家畜がどのように育つのかを見学して、食の大切さや色々な動物の命をいただいているという学びを、子どもたちと一緒にしていきたいです。

(木下 緑さん 30代女性)



来年はこんな年に！！

別に特別なことは思っていないが・・・。

パートナーがおだやかに元気でいてほしい。

子どもたちも元気でいてほしい。

自分も元気で、体力を維持して・・・。

大きな地震とか災害が来ませんように(祈り！)

今の社会がもっと住みやすくなるように！(今は追い詰められている感じ)

もっと、社会の勉強をしたいなあ。

(神戸 A.Iさん 50代女性)

「三種の神器」と「三種の鈍器」

鈴鹿市議会議員 石田秀三



リチウムイオン電池の開発で2019年ノーベル化学賞を受賞された吉野彰さんの「電池が起すエネルギー革命」という入門書を読みました。驚くようなことが書いてあります。

インターネットの急速な普及で世界中が繋がった1995年以降の「IT革命」(情報技術革命)、2010年から現在進行中の「ET革命」(エネルギー・環境技術革命)で、何が変わったのか？

まずIT革命では「三種の神器」=①LSI(大規模集積回路)、②ディスプレイ(液晶)、③二次電池(リチウムイオン電池)、が登場し広まりました。

一方で、1世紀以上も使われてきたが急速に消えていったものは「三種の鈍器」=①ニッケルカドミウム電池、②レコード、③銀塩写真(フィルム写真)、でした。

いま進行中のET革命の「三種の神器」は何か？それは①大型の二次電池、②パワーIC(高電圧・大電流)、③AI(人工知能)で、自動車部門がその先陣を切っています。

では、ET革命での「三種の鈍器」は何か？それは①白熱電球、②交流送電、③内燃



機関(エンジン)で、LED、直流送電、電気自動車に代わるとのこと。

「あり得ない」「不可能」なことが実現する社会

吉野さん曰く、「いまの私たちが『そんなことはあり得ない』『信じられない』『そんなことは技術的に不可能だ』という社会が、十数年後には間違いなく実現するのです。」

私が33年前に議員活動を始めた時、まず揃えたのがフープロ、ポケベル、カメラ、FAX電話でした。それが今はパソコン、デジカメ、携帯電話(スマホ)となり、カーナビ付きのハイブリッド車、連絡や情報交換はメールやSNS、調べものはインターネットとなっています。吉野さんの予言、大当たりだと実感します。

問題は、IT・ET革命による技術の進歩と社会の変化が、人々の幸福につながっていないことです。格差と貧困を広げた「強欲資本主義」、行き詰まった自民党政治が、社会の進歩の邪魔をしています。

2020年代は政治・経済の分野での「革命」が必至となるでしょう。吉野さんが言われるように、「あり得ない」「不可能だ」と思われたことが「間違いなく実現する」時代が到来する！私たちが視野を広くもち、先を見通す活動に取り組んでいきたいと思えます。

若い人も高齢者も

アパレル会社に勤めて3年目になりますが、労働条件が劣悪です。どんどん人が辞めていき、長く続ける仕事じゃないと痛感している毎日です。12月に入籍し秋ごろ結婚式の予定ですが、子どもができて働きたいので仕事のこと、保育園のことなど不安がいっぱいです。

最近、私の勤めているお店が高齢者の方のたまり場になっているのが気になります。ショッピングセンターじゃなくて高齢者の方が気軽に集える場がないのかな？と感じてしまいます。そんなことを考えている自分は介護の仕事がしたのかな～と思ったりもします。若い人が安心して子どもを産める社会になってほしいですね。

日本は子ども、若者、高齢者、障がい者が住みにくい国だと思います。この国はおかしい！と思える若者が増えてほしいです。（牧 真由さん 20代女性）



山は動いている

去年は災害や消費税増税、桜やIRなど暗い話や腹立たしい話が多い年でした。が、一方で「山は動いている」話もあったと思います。新しい年には希望を持って臨みたいです。また運動不足解消のため、ウォーキングを始めます。三日坊主にならないようがんばります。

（白子駅前 50代男性 Nさん）

保育無償化になったけど

昨年10月より保育料の無償化がスタートし、子どもたちにかかわるものとして嬉しいことではありますが、その財源が消費税からという点が、とても気になります。

今年はオリンピックイヤー。久しぶりにシティマラソンに参加し、アスリート気分をちょっぴり味わおうかと思っています。（「まる」さん 40代女性）



フェイスブックで若い人とつながって・・・

鈴鹿市議会議員 高橋さつき



去年は私にとって、激動の1年でした。今やっと、少しだけ生活のリズムに慣れてはきましたが、さらさらと知識が頭に入るはずもなく、すらすらと原稿も書けないため、人一倍…いや、人三倍くらい時間がかかり、相も変わらずバタバタと余裕のない日々を送っています(笑)

そんな去年は相も変わらずの安倍政権の横暴ぶりで、腹の立つこと満載でしたが、大学入試の民間試験問題では高校生が、伊藤詩織さんをはじめとするフラワーデモでは女性が立ち上がり、海外では香港の大規模な雨傘デモや温暖化対策を迫るグレタさんと、国内外で若者が立ち上がった年だだと思います。野党共闘もいろんな運動で繋がってきていると感じました。

私もFacebookを通じて、新しい若い方たちと繋がってきています。れいわ支持の方にいろんな要望をもらって、一緒に活動へと広がっています。ああ、地方でも野党共闘

しているやん！って嬉しくなります(笑)

年配者と中年、若い方たちとはそれぞれネットワークの広がり方が違うので、あまり共産党の活動や政策を知られてないのです。

でも！政策を知っている方は共産党をリスペクトしてくれていました！

ここが繋がればものすごく大きな力になります！いろんな方たちと繋がって、一緒に声をあげていきたいです。そして、今年は桜じゃなく、安倍政権が散る年にしたいですね☆

後援会の皆さんには、気の利かない未熟な私をあたかく見守ってくださって、感謝の気持ちでいっぱい입니다。今年もどうぞよろしくお願ひいたします。



me too
with you





年越し初詣・・・

あけましておめでとうございます。
私は、今年6回目の年女です。
神に「願」をと、元旦早々（12時）に
近くの神社に行きました。

○核兵器廃絶を！
○世の中が平和でありますように！
○自然災害がこれ以上続きませんように！
プラス、安倍政治を倒すぞ！の
願いを込めました。

出合いを大切に、いろいろな人
たちと仲よく、楽しいことを計
画し、政治を語り合える時間
を持ちたいと思います。どうぞよ
ろしく願います。

（自由ヶ丘 足立房枝さん 70代女性）



連合政権に向けてお手伝いしたい

昨年は統一地方選、参議院選選挙と選挙が多い1
年でした。

結果は統一地方選0勝3敗（県議選、知事選、市議
選のこと。編集者註）参議院選1勝1敗？と惨敗・・・。
与党の争点ずらしもあり、盛り上がり欠ける選挙
でした。

そんな中で現れた“れいわ新
選組”。街頭演説会を（SNS
で）見て衝撃を受けました。

「政策がわかりやすいし、入っ
てくる」の一言に尽きます。

選挙後に野党連合政権構想で
素早く動いたのは共産党でした。

また、れいわの船後議員と木村
議員、共産党の田村議員や畑野
議員らの活躍は素晴らしいと思いました。

今年は衆院選が予測されるので、連合政権に向け
何らかのお手伝いできればと思います。

（旭が丘 Nさん 40代男性）



新シリーズ 鈴鹿の街 再発見

第1回 不思議な地名 「阿古曾(あこそ)」



近鉄平田駅から南に進むと「阿古曾
町」というところがあります。ちょっ
とめずらしい地名だと思いませんか。
四日市にも「小古曾(おごそ)」とい
う似たような地名があります。伊勢の
郷土史家西野義一郎氏によると「あ
こそ」「おごそ」の「こそ」は古代朝鮮
語の「神社」を意味する言葉なのだそ
うです。神社と朝鮮？この意外な関係
について西野氏は「そもそも神社発祥

の地は朝鮮半島で6～7世紀に渡来人によって日本
にもたらされたのです」と語っています。信ぴょう
性はさておき県内には四日市の小許曾神社など4つ
の「こそ」のつく神社があります。ここからは私の
推測ですが、「阿古曾町」にもかつて神社があつて
今は地名として残っているのではないか！？と勝手
に思っているのですが・・・。（詳しい方みえたら
教えてください）

（桜島 谷口 茂）

健康第一

去年職場で大病が見つかった人がおり、病
は前ぶれもなくやってくることを知りました。

他人事ではありません。現在健康で
あっても、いつまでも健康でいられ
るとは限りません。そうならないよ
うに日頃から気をつけなくては。

去年5月、一児の親となり、強く
そう思うようになりました。

（寺家 「新米パパ」さん 30代男性）



【後援会 年間計画】

- 1月 新春のつどい(1/19)
- 5月 バス旅行(5/24 大阪赤旗まつり 予定)
- 8月 納涼会

この他にもみなさんの要望に応じて多
彩な活動にり組みます。ご期待下さい。

